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Nem tudo o que é torto é errado. Veja as 
pernas do Garrincha e as árvores do cerrado

Nicolas Behr

Terracap e Biotic 
anunciam construção do 
World Trade Center no DF

Com a presença de autoridades e empresários, foi anunciada ontem, 
em solenidade no Biotic (distrito de inovação e tecnologia do DF), a 
construção do World Trade Center na capital federal. O empreendimento 
irá começar com um centro de convenções de última geração e de um 
complexo hoteleiro, ambos projetados para elevar Brasília ao patamar das 
grandes metrópoles mundiais em termos de eventos e hospitalidade.

Parceria com iniciativa privada
O orçamento previsto é de R$ 724 milhões, 

e o início das obras está programado 
para janeiro de 2024, com seis fases, até 
2029. Os recursos estão sendo captados 

com a iniciativa privada. O lote, que 
abrigará mais de 80 mil metros quadrados 

de área construída, fica perto da Granja 
do Torto. O projeto também prevê uma 
parte do terreno para uso residencial.

Investimentos estrangeiros
A promessa do WTC Brasília é de renovação 

econômica e criação de novas oportunidades de 
emprego. Pretende ser uma ponte entre o mercado local 

e o global, proporcionando às empresas brasilienses 
um alcance internacional por meio da rede WTC, 

presente em mais de 90 países. “O empreendimento é 
um convite a investimentos estrangeiros, colocando 

a capital no radar de importantes players globais”, 
destacou o presidente da Biotic, Gustavo Dias.

Subsidiária
A Biotic S/A é uma subsidiária da 

Terracap que administra o Parque 
Tecnológico de Brasília. Participaram da 

solenidade de ontem Gilmar Mendes, 
ministro do STF; Izídio Santos Júnior, 
presidente da Terracap; Jamal Bittar, 

presidente da Fibra; Vanderlei Palhano, do 
WTC; e Vitor Bidetti, CEO da Integral Brei; 

além de secretários de Estado e empresários. 

Dicas para o 
segundo dia

Professores do Sigma orientam, em live, como se preparar para a próxima parte do exame e quais conteúdos podem ser cobrados

O 
segundo dia do Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem) será neste 
domingo (12/11), quan-

do serão aplicadas as provas de 
matemática e de ciências da na-
tureza. Dando continuidade à 
série que começou antes do pri-
meiro dia de exame, o Correio 
promoveu, ontem, um aulão es-
pecial, com dicas de seis profes-
sores do Sigma. A live, transmiti-
da pelas redes sociais, foi dividi-
da em três blocos e mediada pe-
la editora do site do jornal, Ma-
riana Niederauer.

Participaram do aulão os pro-
fessores Paulo Luiz Ramos (ma-
temática), Gabriel Silva Carvalho 
(matemática), Alvir Sonza Júnior 
(física), Paulo Ferrari (física), Re-
nata Cardim (química) e Ales-
sandro Santana Reis (biologia).

No primeiro bloco, Alessandro 

Professores também deram dicas sobre o que o aluno deve evitar para aproveitar bem o tempo de prova
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Divulgação

O governador Ibaneis Rocha, a primeira-
dama, Mayara Noronha, e o fundador da 
Multiplan, o empresário José Isaac Peres
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O diretor-presidente da Multiplan, Eduardo Peres 
(centro); Marcelo Martins, diretor vice-presidente 

operacional; e Félix Diez, diretor da Multiplan

Reprodução / Facebook

Inovação para  
novos negócios no 
setor de saúde

Brasília recebe, neste fim de 
semana, o IV Encontro Internacional 
de Inovação em Saúde (INOVATEC), 
que vai reunir seis mil pessoas 
para promover novos negócios 
do setor. Será no Estádio Mané 
Garrincha e promete movimentar o 
cenário empreendedor health tech 
brasileiro. Neste ano, o tema é “A 
inovação em saúde como ferramenta 
para a transformação social”. 
Ao todo, cerca de 50 instituições 
confirmaram presença e outras 
22 empresas do Brasil, França 
e Portugal vão expor as últimas 
novidades em soluções tecnológicas.

Especialistas
O conhecido Dr. Bactéria, Roberto 

Figueiredo, também participará como 
palestrante falando sobre práticas 
de prevenção contra doenças. Na 
área social, o nome de relevância é 
o de Flavia Arantes do Nascimento, 
filha de Pelé e co-presidente da 
Nascimento Foundation.

Memórias afetivas  
com Capital Inicial

Uma noite especial de celebração que 
fez os brasilenses entrarem em contato com 
suas memórias afetivas no ParkShopping. O 
espaço comemorou 40 anos, presenteando 
mais de mil convidados com um show do 

Capital Inicial, na quarta-feira. Dinho Ouro 
Preto enalteceu Brasília como celeiro do 
rock. “As maiores bandas do país saíram 
daqui. E vim mostrando para o taxista as 

quadras onde a nossa galera morava”, disse.

Janelas para o cotidiano brasilense
A artista 

plástica e atriz 
Carmen San 
Thiago lança, 
amanhã. o 
Calendário 

Brasília 2024, 
na Livraria 
Café Porão do 
Livro, na 405 
Norte, das 15h 
às 19h. Ilustra a 
publicação a arte 
produzida pela 
autora. “Cada 
pintura acrílica é uma janela para o cotidiano brasiliense, 
revelando personagens que despertam a curiosidade e 
as memórias de quem vive na cidade”, conta Carmem.

Arquivo pessoal

mas, muitas vezes, o assunto co-
brado é ecologia, por exemplo. 
É uma prova que exige discerni-
mento do candidato. O texto fa-
la de algo, mas a questão exige 
outra coisa. Leitura qualitativa 
e atenta é fundamental”, acres-
centou.

Temas recorrentes

Em química, Renata Cardim vê 
a recorrência de assuntos relacio-
nados à radioatividade e reações 
inorgânicas. “No ano passado, foi 
cobrado pH acidez, efeito estufa, 
radioatividade, pelo momento de 
guerra que vivemos. Questões de 
equilíbrio químico, termoquími-
ca e características dos compos-
tos orgânicos são outros conteú-
dos prováveis”, avaliou.

Como a prova está muito pró-
xima, Renata não recomenda es-
tudar conteúdo, porque pode ge-
rar insegurança. “A dica é resolver 
questões de provas antigas, que 
é uma oportunidade de treinar a 
leitura dos enunciados que, mui-
tas vezes, contêm as respostas, 
além de treinar o olhar sobre de-
tratores”, assinalou.

No segundo bloco, os profes-
sores de matemática Paulo Luiz 
Ramos e Gabriel Silva Carvalho 
enfatizaram que o tempo de pro-
va é curto. “Não gaste tempo no 
início com questões difíceis, mes-
mo que você domine o assunto. 
Você gasta esse tempo e, no fi-
nal, fica chutando questões fá-
ceis”, disse Paulo, que elencou 
conversão de unidade, percenta-
gem, proporção, geometria e arit-
mética como os assuntos mais fá-
ceis da parte de matemática.

Ramos dá como principal dica 
treinar cálculos, porque o exame 
não permite calculadora. Outra 
orientação é não deixar questões 
em branco, que valem o mesmo 
que os itens errados no cálculo 
da nota. “Começar lendo a per-
gunta primeiro e, depois, o texto 
da questão ajuda a economizar 
tempo”, aconselhou.

Gabriel Silva considera impor-
tante a habilidade do estudan-
te de identificar as questões fá-
ceis, médias e difíceis, para saber 
quais responder primeiro. “Loga-
ritmo, por exemplo, é, geralmen-
te, entre médio e difícil no Enem, 
mas pode ser que seja cobrado de 
maneira fácil”, aponta. Ele enfa-
tiza a importância de acertar os 
itens mais fáceis por conta da 
Teoria de Resposta ao Item (TRI), 
método avaliativo do Enem. Já 
houve casos de alunos que gaba-
ritaram e tiraram a mesma nota 
do que aquele que errou apenas 
uma questão”, lembra.

explicou que as questões am-
bientais são as que historica-
mente mais caem na prova de 
biologia, além de problemas de 
saúde. “Esperamos que questões 
relacionadas ao garimpo caiam 
na prova. O Brasil voltou ao pro-
tagonismo da questão ambien-
tal, mas ainda vemos o cerrado 
e a Amazônia sendo devastados, 
e seres vivos sendo afetados pe-
lo mercúrio”, apontou. Entre os 
conteúdos mais difíceis, ele ci-
ta botânica, com assuntos como 
histologia vegetal e zoologia, nos 
quais o aluno pode lembrar ape-
nas parte do conteúdo.

“Na biologia, geralmente, é 
trazido um problema de doença, 

Aponte a câmera para o QR 
Code e veja a live

Sobre economia de tempo na 
hora da prova, ele dá outra dica: 
“Construir a expressão algébrica 
completa para cortar e simplificar 
o cálculo, isso gera ganho de tem-
po na prova, e leitura dinâmica. 
Na matemática, a parte que im-
porta na questão salta aos olhos”.

Para o professor de física 
Paulo Carrari, nessa reta final, 
o candidato deve ignorar as-
suntos que não caem com fre-
quência na prova. “E assun-
tos que você acha muito difícil 

— daqui para domingo, você 
não vai aprender eletrostática, 
que não cai muito na prova. En-
tropia também não”, disse.

Carrari também não vê muita 
vantagem em decorar fórmulas. 
“A prova gosta de botar mais in-
formação do que o necessário pa-
ra o aluno filtrar o que ele vai pre-
cisar levar em conta”, observou. O 
assunto que ele aponta como cer-
to de que cai na prova são os fe-
nômenos da ondulatória. “Entre 
no Google e pesquise esses fenô-
menos, como ocorrem, o porquê 
e como evitar”, orientou.

Alvir Sonza indica que o tex-
to das questões podem, muitas 
vezes, ser distratores, as chama-
das pegadinhas. Entre os assun-
tos que caem na prova com fre-
quência, estão energia elétrica e 
circuitos. “Eletrodinâmica, desde 
o início do Enem, sempre caiu, 
assim como sobre consumo de 
luz, placa fotovoltaica e produ-
ção de energia solar”, observou.

Pregão Eletrônico nº 09/2023

Objeto
O objeto da presente licitação é a prestação do serviço de motoristas de
veículo executivo e de veículo leve (transporte de bens patrimoniais), a serem
executados com regime de dedicação exclusiva de mão de obra, conforme
condições, quantidades e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos.

EDITAL: Disponível na Internet nos endereços: https://www.gov.br/compras/
pt-br/ ou http://sisel.mdr.gov.br/consulta_edital.php

ABERTURA: 27/11/2023, às 10h (dez horas), no endereço eletrônico
https://www.gov.br/compras/pt-br/.

Débora de Carvalho Sousa
Chefe de Projeto I
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